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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 15.09.2020
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:01 Uhr
Raum, Ort: Senatssaal des Rathauses, Markt, 17489 Greifswald

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots von 1,5 m begrenzt die Anzahl der Personen in der 

Räumlichkeit. Eigenes dokumentenechtes Schreibzeug ist zu nutzen und eine 
Mund-Nasen-Bedeckung ist beim Betreten und beim Bewegen im Sitzungsraum 

zu tragen. Alle Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung 
geltende Rechtsverordnung.

Anwesend

Vorsitzende/r
Gamal Khalil

Mitglied
Rita Duschek
Ibrahim Al Najjar
André Carls
Stephan Gielow
Tjorven Hinzke
Benjamin Gau Vertretung für: Axel Hochschild
Jörg-Uwe Krüger
Jana Neuhaus

Protokollant/in
Marina Wetzel

Abwesend

Mitglied
Axel Hochschild entschuldigt

Verwaltung:

Carola Felkl
André Hollandt
Klaus Schult
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
11.08.2020
 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Rassismus im Greifswalder Sport
 

6 Weitere Umsetzung der Handlungsempfehlungen der 
Sportentwicklungsplanung
 

7 Mitteilungen der Verwaltung
 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

9 Beschlusskontrolle
 

10 Beratung der Beschlussvorlagen
 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

12 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Khalil eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Es sind 8 Mitglieder anwesend und somit ist der Ausschuss 
beschlussfähig.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung. Es wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
11.08.2020

Herr Al Najjar möchte eine Korrektur auf der Seite 4, 3. Absatz, das Wort 
Zahlungsunfähigkeit ist durch Zahlungsschwierigkeiten zu ersetzen. Über das 
Protokoll mit der Änderung wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
mehrheitlich 0 0

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Es sind keine Einwohner/innen anwesend.

5 Rassismus im Greifswalder Sport

Herr Khalil zitiert einen Artikel aus der Ostseezeitung in Bezug auf Rassismus. 
Dieser Artikel soll zur Diskussion und Entscheidungsfindung anregen. Einzelne 
Mitglieder berichten von persönlichen Erlebnissen, andere von Berichten aus dem 
Umfeld. Sie sind sich einig, dass ein Appell an die Staatsanwaltschaft erfolgen 
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muss. Ein Fazit ist auch, dass verstärkt Augenmerk auf die Trainerausbildung 
gelegt werden muss. Frau Felkl berichtet, dass am 31.08.2020 eine Beratung 
beim Kreissportbund stattgefunden hat. Ziel war es, Lösungswege zu finden. Es 
wurden Handhabungen erarbeitet, die Ordner sollen unterstützt werden sowie 
Sanktionen erlassen werden. Viel Wert wird auf die präventive Bildungsarbeit 
gelegt.
Herr Gau informiert, dass nach jedem Fußballspiel die Schiedsrichter abgefragt 
werden, ob es Rassismus gegeben hat. Der Kreisfußballverband muss in die 
Pflicht genommen werden. Man sollte sich an den Beauftragten gegen 
Diskriminierung, Herrn Marko Bieck, wenden.
Herr Khalil möchte im nächsten Ausschuss das Thema Rassismus unter dem TOP 
besprechen. Herr Carls empfiehlt, ein Stufen-Schema für die Vorgehensweise 
gegen Rassismus zu erarbeiten, welches ggf. bis zu Sanktionen bei der 
Sportstättenvergabe führen sollte.

6 Weitere Umsetzung der 
Handlungsempfehlungen der 
Sportentwicklungsplanung

Frau Duschek möchte wissen, ob der Stadtpark umgerüstet wird.
Herr Hollandt informiert, dass Tischtennisplatten aufgestellt werden sollen 
(zunächst 1). Er hatte zwei Standorte vorgeschlagen, einer davon kommt aus 
Gründen des Bodendenkmalschutzes und drohender Fördermittelrückzahlungen 
nicht infrage. Auf jeden Fall soll die Aufgabe in diesem Jahr noch umgesetzt 
werden. Weiterhin soll eine App mit allen Sportarten installiert werden, dort soll 
man sich mit Leuten zum Sport verabreden können. Die verschiedenen 
Sportstätten sollen dadurch bekannt gemacht werden. Das Projekt befindet sich 
in Arbeit. Herr Hollandt berichtet über die geplante Beschilderung von 
verschiedenen Laufstrecken. Auf die Frage, was für Familien geplant ist, erklärt 
Herr Hollandt, dass der Spielplatz am Puschkinring zu einem großen 
Abenteuerspielplatz aufgewertet wird.

7 Mitteilungen der Verwaltung

Herr Khalil möchte wissen, ob sich das Parkplatzproblem gelöst hat. Herr Hollandt 
hat noch keine Antwort von Amt 66 erhalten. 
Herr Schult berichtet, dass Herr Bölkow vom Cheerleader-Verein durch viele 
Sporthallen geht und dort prüft, wie die Hallenzeiten ausgelastet sind. Seine 
Hallenzeit beginnt er zu früh, dadurch ergeben sich dort auch erhebliche 
Probleme.

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Der Spielbetrieb ist angelaufen.

9 Beschlusskontrolle

Die „Golfer“-Vorlage kommt eventuell zurück. Auf die Frage von Frau Duschek, 
ob das Ph.-Müller-Stadion und das Volksstadion überplant werden, informiert Herr 
Hollandt, dass es in Arbeit ist und ein Termin mit dem zuständigen Fachamt noch 
aussteht. 
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Herr Hollandt berichtet über ein neues Förderprogramm in Höhe von 3,9 Mio €. 
Die Verwaltung will evtl. nächstes Jahr einen Antrag stellen für die Überplanung 
des Volksstadions. Nur die Stadt kann Anträge über die Städtebauförderung 
stellen. Vereine selbst können keine Anträge stellen. Herr Khalil denkt über einen 
eigenen TOP „allgemeine Förderung“ nach.

10 Beratung der Beschlussvorlagen

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Es werden keine weiteren Fragen gestellt.

12 Ende der Sitzung

Herr Khalil beendet die Sitzung um 20:01 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Gamal Khalil Marina Wetzel
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